

Destruyen presa en Ucrania; acusa Moscú sabotaje

Evacuaciones. Más de 16 mil personas fueron desalojadas luego de que el muro de la presa Kajovka fuera derribado poniendo en peligro una central eléctrica.

ZONA CONTROLADA POR RUSIA

Destruyen presa estratégica en Ucrania; sabotaje, sostiene Moscú

Lo catalogan como "desastre ecológico" y "acto terrorista"; se inundaron 24 poblaciones y más de 16 mil perdieron sus casas



Daños. El muro de la presa de Kajovka, al sur de Ucrania, fue destruido.



"Fue minada por los ocupantes rusos. Y la volaron", asegura Volodimir Zelenski



El muro de la presa de Kajovka, en una zona del sur de Ucrania controlada por Moscú, se derrumbó y provocó que 16 mil personas perdieran sus casas; puso en peligro a la central nuclear de Zaporiyia, la mayor de Europa, y amenaza el suministro de agua potable en la zona.

Mientras, los funcionarios de ambos bandos se apresuraron a evacuar a los residentes y se culparon mutuamente de los hechos, que inundaron al menos 24 poblaciones.

Ucrania acusó a las fuerzas rusas de volar la represa y central hidroeléctrica de Kajovka, en el río Dniéper, mientras que los funcionarios rusos culparon a los ataques militares ucranianos en la región. No es posible verificar las sospechas.

Funcionarios rusos y ucranianos hablaron de "desastre ecológico" y "acto terrorista" para describir el torrente de agua que salía del dique roto, cuya represa es una de las más grandes del mundo.

El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, dijo que fue "el desastre ambiental causado por el terrorista más grande de Europa de las últimas décadas", en clara referencia al presidente de Rusia, Vladímir Putin.

En Twitter apuntó que Rusia llevó a cabo una explosión interna de las estructuras: "Rusia lleva más de un año controlando la presa y es imposible volarla de algún modo desde el exterior, mediante bombardeos. Pue minada por los ocupantes rusos. Y la volaron".

FOCOS

La postura. El secretario general de la ONU, António Guterres, afirmó que fue una "catástrofe humanitaria, económica y ecológica, monumental" y una "nueva consecuencia devastadora de la invasión rusa de Ucrania".

Elapoyo. El desastre provocóque las autoridades rusas y ucranianas enviaran trenes y autobuses para transportar a los habitantes de las zonas inundadas a lugares seguros.

Por otra parte, el Kremlin atribuyó a un "sabotaje deliberado" de Kiev la destrucción parcial de la represa hidroeléctrica.

ESTADO TERRORISTA

Anton Korynevych, un diplomático ucraniano, calificó a Rusia de "Estado terrorista" al iniciar las alegaciones de su país contra Moscú en el máximo tribunal de Naciones Unidas. Los abogados de Kievacusaron a Rusia de financiar "una campaña de intimidación y terror" rebelde en el este de Ucrania en 2014.

Korynevych se dirigió a los jueces de la Corte Internacional de Justicia en un caso presentado por Kiev contra Rusia con relación a la anexión de Crimea por parte de Moscú en 2014, y el rearme a los rebeldes en el este de Ucrania antes de la invasión de febrero de 2022.

Kiev quiere que la Corte Internacional de Justicia ordene a Moscú que pague reparaciones por ataques en esas regiones, incluido el siniestro del vuelo MH17 de Malaysia Airlines, que fue derribado por rebeldes, con apoyo ruso, el 17 de julio de 2014. Los 298 tripulantes que iban a bordo fallecieron.